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视障阅览室“门可罗雀”
盲文书籍几乎零借阅？

近日，一则图书馆几千册盲文书籍“零借阅”
的消息引起关注。官方数据显示，早在 2017 年
底，我国省地县三级公共图书馆就设立盲文及盲
文有声读物阅览室 959 个。然而，一方面，一些
功能齐全的视障阅览室遭遇闲置，馆藏千余册盲
文书“零借阅”；另一方面，特教师生却长期面临

“等盲文教材来、缺盲文习题”的困境……鲜明的
对比折射出资源配置的错位。盲人群体因为视
觉障碍、出行不便，对于阅读有着特殊的需求。
本是服务视障人士的视障阅览室，却不见服务对
象，这在某种程度上是对公共资源的浪费。

（来源：半月谈）

@ZZ：是多种现实问题造成的，盲人出行不
便是主要原因。需要一方面加强盲道的建设维
护，防止盲道突然中断，另一方面还应做好监督，
减少或杜绝抢占盲道现象，但这些都不是一朝一
夕能够解决的，还应辅助更快捷有效的方式——
送书到特殊教育学校。

@☆中国飞侠：一方面过分集中的大馆不方
便到达，另一方面社区基层小馆缺乏管理能力。

@黎梦：大多数盲人不知道和没条件，还需打
通最后一公里。

@小睿子：盲文读者群的阅读意向，应该得到
调查和满足。

@行之：是否可以在居住小区设置阅览室，将
部分书籍存放在阅览室，然后一片区域之内设置
一名工作人员负责书籍的流动，让有需要的人可
以更方便的借阅？

建是为了用，不能为建而建。其实，盲文阅
览室遇冷、馆藏盲文书借阅率几乎为零，不等于
视障者没有阅读需求，可是，去盲文阅览室、借盲
文书，这一趟操作各种的不方便啊——他们的需
求被较高的获取门槛挡住了。如何让盲文阅读
服务真的服务到盲人群体？唯有深入了解他们
的需求，提升“适盲服务”精准度，才能提供适合
他们的服务。

自称“李白再世”？
北京多个公交站打广告

近日，北京的多个公交车站台出现了一则广
告：一个名为张天佑的人，自称“李白再世”，广告
上不仅有他个人的介绍，还有他个人出版的诗
集。不知是不是巧合，这些广告刊登的地点位于
中国文联大楼、中国作家协会附近。这样宣传个
人及其作品的广告出现在公交车站，让不少市民
觉得这样“狂妄”的语言实在太随意。对此，北京
市常鸿律师事务所彭艳军律师认为，该广告已经
涉嫌违反《广告法》第3条：广告应当真实、合法，
以健康的表现形式表达广告内容，符合社会主义
精神文明建设和弘扬中华民族优秀传统文化的
要求。 （来源：北京晚报）

@faylin_blue：哈哈哈，真有李白的才情，怎
么会肯接受“XX再世”这种既辱没前人也辱没了
自己的称号？

@财神姐：这是李白被黑得最惨的一次。
@读了又读8732：我儿子问我这个广告到底

是想说啥，我还说可能先打个个人广告，以后好
卖书或者字帖啥的……

@西塘的小米酒：牛皮癣广告都升级了嘛。
@陪金秀贤往后余生：PPT风格。
@Bonita_Ho_黑执事：户外广告投放对内

容没那么在意，给钱就行。
@大羽啊_：明显违反广告法了，这种不仅宣

传方要罚款，媒介也要。
@好好学习好好吃饭好好生活：越无知越无

畏，但凡你能有一个作品收录到课文里，你都会
为这个广告感到羞愧。

狂还是这位名叫张天佑的人狂。不知道他
是真的认为自己是“李白再世”，还是觉得“黑红
也是红”，不过这动静可闹得不小。一个想出名
快想疯了的“文人骚客”炒作一把嘛，倒也不是不
可。不过，律师说这广告“内容描述过于夸大，很
多只是个人主观论断，缺少科学性、严谨性”，涉
嫌违法了。这试探法律边界的事儿可不是儿戏，
底线还是要有。

网红抽脂手术感染去世
涉事医疗美容医院全责

7月13日，33岁杭州女子网红小冉抽脂感染
去世。据悉，小冉5月2日在杭州华颜医疗美容
医院接受抽脂等医美手术，5月4日术后因皮肤
溃烂、器官衰竭转入ICU抢救。两个月后，小冉
因全身感染造成多器官衰竭，于7月13日抢救无
效死亡。15日，杭州卫健委发布关于华颜医疗
美容医院医疗事故初步调查情况的通报，确认这
是一起医疗事故，华颜医疗美容医院存在术前缺
乏认识、术中操作不当、术后观察处理不及时等
过错，与患者死亡存在因果关系，承担全部责任，
并已作出赔偿。 （来源：中国新闻周刊）

@会飞的小鱼芒果666：“术前、中、后都存
在过错”，有一个地方是合格的吗？

@理智使我懒惰：人有爱美的权利，也有调
整自己身体的自由，但还是别轻易把生命交给
这种地方的好。

@崩盘前一秒：大部分人目的还是想通过捷
径获取更多资源。

@卡布奇诺：这样整，真的美吗？
@螺曼帝磕是真的：医美乱象该治理了！随

便一个小破店都可以做医美，太可怕了。
@找了好久也不知道改什么名字：事故出了

一个又一个，像那些没资质的美容医院就不要
加强管理了，直接关停吧！

@充满香气：医美行业水太深了，大家慎重
选择，希望加大监管整治！

@闪闪五角星：现在快手、淘宝几百万粉丝
的主播都在帮整形医院卖项目，希望可以加大
监管力度。

年轻网红就这样离去，震惊亦惋惜。医美
事故，上回是演员高溜，这次是网红小冉。还只
是媒体报道的，媒体没有报道的，显然更多。爱
美无可诟病，医美是人的自由。但在进入医疗
美容医院之前，务必对相关技术的成熟性要有
审慎的调研、对相关手术的风险要有理智的评
估、对服务的医院要有完整的了解。善意的提
醒希望可以“一语点醒梦中人”。

“你卖的8424是什么瓜？”
上海一知名超市卖的“侵权西瓜”遭下架

近日，有“吃瓜群众”向上海市消保委反
映，苏宁家乐福所售8424西瓜1.68元/斤，西
瓜所贴标示与上海发布公众号公布的不一
样，让消费者感到疑惑。7月10日，上海市
消保委公开喊话苏宁家乐福：你卖的南汇
8424西瓜是真的吗？据了解，该款西瓜，其
是由当地散户农民种植。13日，家乐福上海
的相关人士透露，该商品已做下架处理。“从
现有的图上看，苏宁家乐福卖的1.68元/斤
的瓜，不可能是南汇8424西瓜，而是浙江品
种美都西瓜。”浦东新区农协秘书长厉建飞
表示，“一块多钱一斤，成本都不够。”目前，
此事相关线索，他们拟移交浦东新区知识产
权局。 （来源：上观新闻）

@不是你的甜心：重
点不是不给老百姓吃质
优便宜的瓜，而是这个
瓜不是 8424，却要冒用
8424 的名义出售，为保
护知识产权与商标权，
相关部门当然要打击。
其实不管什么品种什么
价格的瓜，只要明码实
价，消费者自会各取所
需。

@Mr Wan：我想问
一下，南汇瓜农种植，采
用8424种子种出来的西

瓜，没有经过合作社认
证，这样的西瓜可以算南
汇的8424西瓜吗？

@郝毅 SH：8424 是
西瓜的品种，全国各地都
可以种 8424 西瓜，南汇
8424更像是做成了一个
品牌。

@猫我爱吃西瓜：老
百姓，在乎实惠好吃就
行。

@zhjiwe：南汇那些
合作社的 8424 会员乱
象，也应该跟进查处。

或许有人认为，瓜便宜好吃就行了，
是不是正版有什么关系？南汇8424西瓜
作为地理标志商标，只有特定区域、特定
西瓜品种才有专用权。不是此瓜却冒充
此瓜售卖，无疑是蹭着人家的名气卖假货
啊，这是欺诈消费者的行为。如果正宗的
南汇 8424 西瓜价格便宜是好的，可不是
这种“信手拿来”挂羊头卖狗肉。便宜不
是坏事，但是东西一定要是真的。

单价单价11..6868元的元的““南汇南汇84248424西瓜西瓜””


